

◆会長/山田 文雄 ◆幹事/小平 直史

◆司会=北川 和彦SAA、合田 敦子副SAA

◆ゲストビジター=米山奨学生のアミン、エムディアル様、伊那中央ロータリークラブ米山委員長・三澤俊明様

◆出席報告

本日	57.14%	21名欠席
前回訂正	84.31%	8名欠席

◆ラッキーナンバー=No. 28 古屋了君

◆ニコニコボックス=●山田文雄君・小平直史君=伊那中央ロータリークラブの三澤俊明米山委員長、奨学生のアミン、エムディアル様、ようこそ諏訪クラブにお越しくださいました。●山田文雄君・小平直史君=昨日の図書贈呈式には、豊田小学校卒業生を中心に、大勢の御参加をありがとうございました。お陰様で校長室でも楽しく懇談が出来ました。●岩波寿亮君=米山奨学生のアミン、エムディアル様、伊那中央ロータリークラブ米山カウンセラー三澤俊明様、本日はよろしくお願ひいたします。●古屋了君=昨日は諏訪の子供たちへの図書とプロジェクターの贈呈式、無事にできました。御参加して下さった会員諸氏、ありがとうございました。

●平林明君・川村総一郎君=ゴルフ同好会、無事に雨の中で開催いたしました。優勝は善治会員でした。●善治直樹君=ゴルフ同好会コンペ、優勝させて頂きました。メンバーに恵まれました。●倉谷英行君=先週、早退後にラッキーナンバーに当たりました。代わりに当選頂きました増田さん、誠にめでたうございます。●古屋了君=ラッキーナンバーに当たって。

◆会長告知・山田文雄君=私たちは、毎月第一例会で会員の誕生祝を行っています。今日はロータリーの誕生祝の起源に付いてお話ししたいと思います。以下「ロータリーソング、歌うクラブは良いクラブ」より引用します。

東京RCに於いて、例会で会員の誕生祝が最初に記録されたのは、1924年1月23日である。今村繁三(今村銀行頭取)のためにケーキが用意されたが、本人は病の為姿を見せない。出席会員は、全員で、絵葉書に言葉を書き、ケーキに添えて自宅に送り届けた。翌週の1月30日の例会において、会員の内村達次郎(弁理士)と山口喜三郎(東京電気:後の東芝社長)の誕生日が祝された。副会長の潮吹常吉は「五十何歳かの坊や(babies of fifty-old year)が健やかに育つことを祈る」とお祝いの言葉を述べた。内村はこれに答えて、「私は、これまであまり出席しなかった罪を告白し、心の底から悔い改め、今後、まともに出席する事を誓います。罪深い私を赦したまえ」と懺悔する。すかさず山口は言葉を加えた「アーメン」。当時、歌は歌わなかった。なお、前年の1923年12月26日の例会で、「誕生日祝を受けた人は、10円を寄付すること」が申し合わされた。寄付は関東大震災の被災者の救済に当てられた。以上、1924年東京RCの例会が、例会での誕生祝の起源と言われている。短いですが、今日の会長告知は以上とします。

◆幹事報告・小平直史君=①昨日は、豊田小学校でプロジェクターと図書カードの贈呈式を行って来ました。子供たちのプロジェクターを使った元気な発表見せていただき、素晴らしい贈呈式となりました。②本日の例会は、米山奨学会委員会の担当例会です。伊那中央RC 三澤俊明(みさわとしあき)様、奨学生アミン、エムディアルさん 卓話をよろしくお願ひいたします。③10月のロータリーレートは 1ドル=149円となります。④来週 10/13(金)の例会はなく、10/15(日)の諏訪湖清掃となります。お間違ひの無いようによろしくお願ひします。⑤翌週の10/20(金)はアクト合同夜間例会となります。ぬのはん 18:30~です。篠原ガバナー補佐も訪問されます。ご出席よろしくお願ひします。⑥例会日程の変更 12/15と12/22の日程を入れ替えます。変更後は12/15 会員卓話(プログラム委員会)12/22 忘年夜間例会(親睦委員会)となります。

◆委員会報告●山田文雄会長=歴代会長会の件でお知らせします。役員及び指名委員会はクラブ内規により、年次総会の一か月前の例会で、指名委員の委嘱を発表するとありますが、時間がかかりそうですので、先日の理事会で前倒して本日、指名委員会の委嘱をすることの承認を得ました。歴代会長、会長幹事、会長エレクト、副会長、副幹事、以上の方々に指名委員を委嘱します。指名委員会の日時と場所は、11月1日(水)18時、布半と決まりました。大勢の御参加をお願ひします。案内状はこれからとなります。よろしくお願ひします。

◆クラブフォーラム米山月間●米山奨学会委員長・岩波寿亮君=皆さま、こんにちは。10月は米山月間ですので、米山奨学会委員会の担当です。本日はゲストに奨学生をお迎えして、卓話をお願いすることになりました。先程から名前が出ておりますアミン、エムディアル様、バングラデシュ出身、信州大学理工系のドクターコースの留学生です。同行頂きましたのは、三澤俊明様で伊那中央ロータリークラブ米山奨学会委員長、および米山カウンセラーということです。この後、三澤俊明様からアミン、エムディアル様のご紹介等の話を頂き、卓話をして頂きます。

●伊那中央ロータリークラブ・三澤俊明様=皆さんこんにちは。本日はお招き頂き、大変ありがとうございます。私は伊那中央ロータリークラブで米山委員長をやっています三澤と申します。本日はよろしくお願ひします。私はロータリアン歴が浅くて、クラブに入会して今年で2年目です。2年目の者にこのような大役をやらせるのか



と思ったのですが、何か意図があるのでしょうかね。先輩方に聞くと「米山委員長は楽だから」と言うのですが、よく考えたらここ3、4年はコロナで何の行事もなかったのです。それで楽だったと言う話だったのです。県の合同の米山委員会の会議に出席した時に、委員長が米山の奨学金につきましては、各ロータリークラブで温度差があると言われた。その時は何を言っているのか理解できなかったのですが、要は支援をしたくても支援をする留学生が居ないという話でした。先ほど岩波委員長にお聞きすると、諏訪ロータリークラブでは、諏訪東京理科大学の留学生を世話をするという話ですが、伊那市には信州大学農学部があります。そこに当たり前のようにありますから、私はそこに留学生がいる光景を見慣れていたので、温度差と言われても伊那市は恵まれた所だと思いまし

た。米山奨学生はアミンなのですが、それとは別で国際奉仕委員会で3人の信州大学生の世話をしております。世話と言ってもお小遣い程度にお金を渡すくらいですが、中国の方、タイの方、スリランカの方で大変国際色豊かな感じ。皆さんはご承知だと思いますが、バングラデシュの方はイスラム教なのです。ですから食材はハラール食材と言って、豚肉は食べられないし、基本的にアルコールも飲みません。ラマダンという断食の時期がありまして、その時は彼を目の前にして飲み食いをする場面で、申し訳ないと思っています。そういった文化がありまして、イスラム教というのをこれからの共生社会で勉強していくためにも、彼との交流は良かったと思っています。今、伊那でも諏訪でも人手不足が大問題になっていると思いますが、特定技能2号も拡大しましたから、今はベトナムの方が多いのですが、今後はインドネシアの方が増えてくると言われています。インドネシアはイスラム教の方が多いのです。そういった意味もあり、共生という意味も込めて、彼との交流が私たち伊那中央ロータリークラブにとっても刺激になって、見聞を広げることになっている。我々も米山奨学会の豆辞典を配って読んでいるのですが、そういった活動しております。アミンですが、今年の4月に信州大学のドクターコースに来て、今年で2年目です。話を聞くと、毎晩深夜まで研究をやっているようです。元々はバングラデシュで食肉工場の工場長をやっていたということで、大変優れた人物です。どうかそういった意味も込めまして、これからも米山奨学生をよろしく願います。

●米山奨学生・アミン、エムディアル様＝皆さん、こんにちは。

初めまして。私はアミンと申します。バングラデシュ人です。今年の4月にバングラデシュから来ました。私はバングラデシュの学校で少子化を専攻していました。その後、食肉会社の生産部の役員として働いていました。今は信州大学の博士課程です。どうぞよろしく願います。



今日は、私の国と、私の研究について発表します。私の国を紹介します。私の国のフルネームはバングラデシュ人民共和国です。首相は、シェイク・ハシナです。バングラデシュの首都はダッカです。人口は1億5000万人です。言語はバングラ語です。バングラデシュの最大の港は、チッタゴンです。これはバングラデシュの地図です。この世界地図の真ん中にある赤いところが、バングラデシュです。バングラデシュの隣の国は、ネパール、インド、ミャンマー、ブータンです。これは、バングラデシュと日本の国旗です。バングラデシュと日本の国旗は大体同じです。色はちょっと違います。真ん中は赤ですが、バングラデシュの外の色は緑です。でも、日本の国旗の外は白いです。これは、バングラデシュの季節です。1番の写真は夏です。2番は雨、3番は秋、4番は晩秋、5番は冬、6番は春の写真です。これはバングラデシュの宗教です。イスラム教徒は91.04%、ヒンズー教は7.95%、仏教は0.61%、クリスチャンは0.3%です。これは、バングラデシュのお祭りです。「あけましておめでとうございます」は、4月14日です。このお祭りの日に、バングラデシュ人は伝統的な食べ物を食べます。ご飯と魚、ジャガイモとシントウと一緒に食べます。このお祭りの日に、伝統的な服を着ます。これは、バングラデシュのお金です。

通貨単位はタカです。これは、バングラデシュの食べ物です。ビリヤニはバングラデシュの主な食べ物です。チキンご飯と、色々な酸っぱいものでビリヤニを作ります。そして、バングラデシュ人は辛い物が大好きです。チキン、魚、魚のカレーは、ビリヤニよりも辛いです。これは、バングラデシュの果物です。ジャックフルーツはバングラデシュの国民的な果物です。写真の2番はマンゴー、3番はイチ、4番はパイナップルです。果物は美味しいです。これは、バングラデシュの観光です。世界最大の海のビーチ、コックスバザールです。2番の写真はバルダンバン、3番はランガマティ、4番はシレットの滝です。シレットの滝の写真の右側は、バングラデシュで、左側はインドです。真ん中に橋があります。これは、バングラデシュの野生動物です。スندانバンは、世界最大のマングローブ林です。ロイヤルベンガルタイガーは、国の動物です。ロイヤルベンガルタイガー、鹿、ワニ、ナマズは国の主な動物です。これは、バングラデシュのスポーツです。クリケットはバングラデシュの有名なスポーツです。バングラデシュはサッカーもどんどん上手になっています。これは、自分の博士課程での研究です。実験ではニワトリの卵を使用しました。18、19、20、21日目に卵からサンプルを採取しました。それから、私はホルモン細胞を調べるために、様々な種類の個体とひよこを採集しました。顕微鏡を使ってホルモン細胞の写真を撮影しました。これがホルモン細胞の写真です。ニワトリのホルモン細胞です。写真の中で茶色の部分がホルモン細胞です。チキンは、このホルモン細胞を貰います。皆さん、バングラデシュへ遊びに来て下さい。

●米山奨学会委員長・岩波寿亮君＝米山奨学会の寄付についてお話をさせていただきます。先ほど、米山奨学会の豆辞典を見てみますと、10万円の寄付で表彰されます。寄付をすると表彰され、少し経つとバッジがくるということです。私も両方へ寄付した経験がありますが、その寄付は確定申告の際に税額控除になります。所得控除ではなく、税額控除になります。今まで諏訪ロータリークラブでは、1000ドル寄付と、10万円寄付を皆さんにお願いしてきましたが、先ほど米山奨学会の豆辞典を見ると、1万円でも2万円でも良いと書いてあります。1万円、2万円を寄付して頂いて、その寄付をした本人が合計10万円になった時に、表彰をされるというのが今の制度のようです。米山奨学会は、その地区の寄付の金額によって、留学生の数が割り振られます。2600地区の寄付の金額によって、2600地区の奨学生の数が決まってくる仕組みになっているようです。留学後に全世界に帰国して、中国、台湾では、留学生が自国でロータリークラブを作っているという話も聞かれます。是非、米山奨学基金をどんどん積み上げて、諏訪ロータリークラブ、日本のロータリークラブの国際親善に役立てていきたいと思っています。今日、私が言わなければいけない事は、米山奨学会への10万円の寄付を、事務局に持ってきてくださいということです。

◆今後の例会日程

10/15(日)	ロータリー奉仕デー 諏訪湖 RC 合同諏訪湖清掃
10/20(金)	アクト合同例会
10/27(金)	クラブフォーラム 図書寄贈報告
11/ 3(金)	法定休日